



Fondation Copernic



Pour remettre à l'endroit ce que le libéralisme fait fonctionner à l'envers



Toulouse - Le 4 mars 2017

OBSERVATOIRE DES PRATIQUES POLICIERES

Samedi 25 février, une manifestation « Contre le racisme, les violences policières, pour Théo, Adama et les autres victimes » a eu lieu à Toulouse. La Ligue des Droits de l'Homme et la Fondation Copernic ont pu, à nouveau, constater la présence d'un dispositif policier sans commune mesure avec le nombre de manifestants-e-es. A ce dispositif s'est ajouté un équipement antiémeute particulièrement disproportionné et intimidant face à un mouvement pacifique. Nous avons déjà pu constater le même dispositif durant la manifestation, du 17 décembre dernier, contre le projet de méga-centre commercial « Val Tolosa ». Nos organisations s'interrogent sur le sens et la volonté de telles pratiques.

Les conditions de manifestation, constitutives du droit d'expression et des libertés, se sont particulièrement dégradées à Toulouse ; depuis le printemps dernier, nombres d'organisations ont pu faire le même constat. C'est pourquoi **nos organisations annoncent la création d'un « Observatoire des pratiques policières » dont l'objectif est le recensement des violences et l'analyse des pratiques de maintien de l'ordre concernant les mouvements sociaux.**

Une démocratie ne peut se passer du droit de manifester plein et entier ; aucun pouvoir ne peut s'affranchir de ce principe fondamental, garant des libertés d'expression. En tant que représentants d'associations, nous restons **vigilants-e-s à l'égalité des droits concernant les manifestations dans l'espace public et l'expression de tous et toutes sans distinction.**



La police bloquant l'accès au centre ville le 17 décembre - Manifestation « Val Tolosa »



Les accès à la place Saint-Etienne le 25 février - Manifestation « Contre le racisme et les violences policières »